

Tirage exclusif association Saint Augustin 2015

ÉDITO

Beaucoup sont revenus, les uns reprenant leur train-train habituel, les autres appliquant les bonnes résolutions prises cet été.

Comme chacun d'entre nous l'équipe de Saint Augustin 2015 s'est remise à l'œuvre, l'association désirant s'impliquer de plus en plus dans la vie du quartier.

Tout prochainement, le 8 septembre nous vous attendons nombreux sur la place de l'église, au pique nique de quartier, initiative de la mairie de Bordeaux, et dont nous prenons en charge l'organisation pour la première fois cette année.

Egalement, nous continuerons à tout faire pour que nos permanences du vendredi après midi restent un point de rencontre, d'information et de convivialité. En particulier, nous serons à votre disposition pour répondre à vos interrogations et enregistrer vos réactions autour de l'ouverture de la navette de bus n°13, ce qui va changer bien des habitudes dans le quartier.

Enfin l'association est bien décidée à prendre sa part, avec tous les autres partenaires sociaux concernés, dans le soutien à l'association des commerçants dans l'organisation de la journée nationale trisomie 21 : notre participation à la troisième réunion préparatoire, en septembre, est dores et déjà programmée.

Beaucoup de choses restent à faire, nous nous y emploierons et comptons sur vous pour nous aider.

Le Drésident

Nº2



SOMMAIRE

pages 2 et 3 : Ça s'est passé chez nous

page 4 : Un peu d'histoire

Page 5 : Á propos de notre quartier pages 6 et 7 : Bientôt à Saint Augustin page 8 : Calendrier scolaire ; infos diverses

Saint Augustin 2015

2, place de l'église Saint Augustin 33000 Bordeaux Boîte aux lettres : dans l'architecture de la salle municipale, place de l'église (à gauche des grilles)

2 05-56-90-06-97. (En dehors des permanences, un répondeur vous permet de laisser un message.)











LA FÊTE DE L'HUITRE

Elle a tenu toutes ses promesses : météo, ambiance, affluence, convivialité, tout était de la partie pour cette édition 2006 : bravo aux commerçants et à leur réseau de bénévoles qui ont offert deux belles journées de fêtes au quartier.









Merci à Madame Miquau et son Comité de quartier...

CONCERT DE VIENNE



Que de monde pour applaudir la brillante musique de l'orchestre municipal de Bordeaux. Pas assez de place pour danser, mais un bel espace pour accueillir toutes les envolées des valses et des polkas. Une soirée pour rêver.



ILS SONT PARTIS Á LA RETRAITE

Charles Griffe enseignait à l'école élémentaire Flornoy depuis 27 ans. Le 30 juin dans la cour de l'école il disait un au revoir officiel à ses élèves et ses collègues.



Danielle Bayssade et Jean

Paul Beurivet ont arpenté les couloirs du collège Emile Combes et les rues du quartier de 1975 à 2006. Eux aussi ont salué leurs élèves, collègues et amis pour partir vers une retraite bien méritée.

A tous les trois, nous souhaitons que les journées désormais sans horaires et sans contraintes soient bien remplies par l'amitié, la vie familiale et les loisirs désormais plus accessibles...

LA PERMANENCE DU VENDREDI



Désormais les habitants du quartier et les personnes de passage ont identifié le petit regroupement convivial du vendredi après-midi.

Il y a toujours de quoi agrémenter un arrêt info sur la place : un rafraîchissement, un thé, un café, un petit gâteau. Nos adhérents alimentent à tour de rôle cette pause douceur, certains nous aident désormais à installer et ranger la petite logistique d'accueil. Notre voisin «ODliss» nous apporte chaque semaine des produits nouveaux à vous faire découvrir...

Bref le petit monde de Saint Augustin 2015 s'agrandit gentiment au gré de vos passages, des conversations échangées, des souvenirs partagés, des projets évoqués, des infos à tous vents. Juillet et août ont connu une fréquentation inespérée pour une période dite désertique dans le quartier : des habitants désormais fidèles au rendez-vous, des personnes du quartier qui profitent du calme des vacances pour s'informer, les jeunes qui ne sont pas partis en vacances et partagent la place avec nous le vendredi...

RENAISSANCE DU SQUARE ÉMILE COMBES



Le 9 juin dernier le maire de Bordeaux est venu inaugurer cet espace de verdure qui a retrouvé tous les charmes d'un square de ville grâce aux travaux réalisés : mise en sécurité des grands arbres, élagage,

nettoyage, plantations, arrosage automatique, rénovation des allées et surtout pose d'une superbe grille de clôture. Les jeunes enfants et les familles peuvent désormais profiter d'un vrai jardin. Les joueurs de pétanque bénéficient eux aussi d'un espace bien redessiné, propice à leurs activités sportives et de loisir.

Aujourd'hui terminé, ce jardin est vraiment très joli et n'attend plus que le miracle de la nature pour donner le meilleur de lui-même au printemps prochain. Espérons que la beauté du site incitera au respect et qu'il ne sera pas défiguré par les déjections canines, les papiers, les gestes destructeurs et les pollutions sonores...



AFIN D'EN RIRE ET D'EN SOURIRE

« Les gens qui ne rient jamais ne sont pas des gens sérieux. »

Alphonse Allais



«L'amour est aveugle mais le mariage lui rend la vuel»

Jules Renard



LA RUE JENNY LEPREUX

Le nom de Jenny Lepreux n'évoque aujourd'hui que la rue commerçante de notre quartier reliant la place de l'église au cours d'Ornano. Cependant, ce nom symbolise l'essor, au 19° siècle, d'une lande, devenue sous l'influence d'une modeste ouvrière, l'un des beaux quartiers de Bordeaux.

Jenny Lepreux est née le 4 Août 1809 dans un immeuble rue de Ségur (paroisse Ste Eulalie). Quand elle fut en âge d'aller à l'école, sa mère veuve, la confia aux religieuses de la paroisse. Très tôt, on remarque chez elle les signes d'une vocation religieuse. L'enseignement qu'elle reçoit porte rapidement ses fruits. Entre 1824 (elle a 15 ans) et 1847, Jenny va se trouver au cœur de toute une organisation de catéchèse centrée sur la formation de la jeunesse féminine. Elle transforme son groupe en congrégation mariale qu'elle dirige jusqu'en 1840. Elle s'oriente vers l'action charitable et sociale, entraînée dans le mouvement apostolique du moment qui poussait le clergé et les œuvres de Ste Eulalie vers les landes du Tondu.

Elle aimait déjà venir le dimanche respirer l'air des landes du Tondu où elle pouvait voir toute une population laborieuse : les hommes occupés à leurs troupeaux ; les femmes aux lavoirs. Laitiers et lavandières travaillaient même le dimanche! Dans ce quartier, pas d'église, pas de prêtre. Un jour, Jenny déclara en les regardant : « Voici la place. Là nous soignerons nos vieillards et nous sauverons des âmes ».

De fait, elle loue une échoppe qui pourrait devenir une chapelle. Il lui fallut trouver l'argent, faire des démarches auprès d'amis et trouver l'appui d'un prêtre, l'abbé Moreau. Il va la soutenir dans son œuvre et le 23 Septembre 1849, Mgr Donnet vient bénir le sanctuaire de Notre Dame de Bonne Espérance, rue du fils.

Jenny Lepreux recueille des vieilles femmes, l'hospice se développe, donne naissance à d'autres activités, rayonne dans le quartier qui



se transforme et l'idée de créer une paroisse voit le jour. Ce fut fait sur le site du « grand Maurian « (ancien lieu de repos des ducs d'Epernon et d'autres familles et où séjourna aussi Mgr Dupuch) là où se trouve aujourd'hui la salle municipale de Saint Augustin.

Diverses donations de terrains et de prairies ont permis l'emplacement de l'église et de son parvis.

d'après le livret de Mgr A . Cantan « Jenny Lepreux et la paroisse St Augustin »

LE SAVIEZ-VOUS ?

La rue Francisco Forrer a changé plusieurs fois de nom.

Au début du 19° siècle elle s'appelle chemin de Levy et elle enjambe le ruisseau des Ontines. Restée une voie très large, cette rue frontière entre Mérignac et Bordeaux est renommée à l'initiative de la municipalité bordelaise chemin Francisco Ferrer en 1927. C'est le nom d'un anticlérical espagnol qui fomente des révoltes contre le régime royaliste et l'école catholique. En 1901 il crée l'école moderne à Barcelone, où les enfants sont élevés dans le culte de la liberté, de l'égalité et de la science. Bref un

émule de Jules Ferry... En 1941, pour des raisons politiques sans doute, on débaptise cette voie pour lui donner le nom d'un compositeur de musique bordelais Walter Poupot. En 1946 elle redevient la rue Francisco Ferrer.

APROPOS DE NOTRE QUARTIER

Le répertoire de nos sites urbains utilise beaucoup de mots pour nommer nos voies de circulation. Nous vous avions donné les initiales. Les voici : Avenue, Allée, Chemin, Cours, Impasse, Passage, Place, Rue, Square ; et encore Boulevard et Cité que nous avions oubliés...

GRAINES DE FEMMES DU DÉSERT

Joli nom pour une association de jeunes filles du quartier qui se bougent pour faire aboutir des projets de solidarité et d'échanges avec des jeunes filles marocaines.

Sandy, Fiona, Mérien, Marion, Anna, Kristel, Mélodie, Florie et Anna ont entre 16 et 18 ans. Elles sont pour la plupart en CAP et BEP et nourrissent un projet professionnel (coiffeuse, pompier...)

Elles ont commencé l'aventure l'an passé et travaillé dur pour financer une partie de leur séjour (le reste ayant été pris en charge par une aide municipale et une subvention du Conseil Général). De ce premier voyage elles ont ramené des souvenirs, des photos, une superbe exposition et plein d'idées pour faire avancer leur projet d'échange avec Agoudal, village marocain. Toute l'année elles font des gâteaux qu'elles vendent lors de manifestations musicales ou festives, elles participent à des vide greniers...

Leurs motivations: joindre leur rêve de voyage avec des séjours utiles à l'étranger, envie de rencontrer des gens différents, envie de servir à quelque chose, envie de partager des vacances « pas bêtes » avec des copines. Elles sont soutenues par Cathy, responsable des ados aux J5A, Cédric, responsable au CALQ, Ben et Thomas éducateurs au TRAS.

Du 3 au 7 juillet le groupe s'est retrouvé pour effectuer le tri du matériel à emporter cette année (matériel scolaire et médical) et après, en route pour Agoudal.

Nous les inviterons cet automne pour nous raconter leur aventure voyage solidarité.

LES JSA EN CHANTIER

Les échafaudages impressionnants qui enveloppent la maison de quartier n'ont pas pour objet l'élévation du bâtiment mais des travaux lourds de réparation et d'étanchéité du toit. Ces interventions dureront plusieurs mois durant lesquels certaines activités des JSA se transporteront à la salle des fêtes et à la salle Lescure.



LA BORDELAISE DE LUNETTERIE FAIT PEAU NEUVE

Après des travaux
de rénovation importants,
Monsieur Franck Marcenat,
nouveau gérant, ouvrira
les portes de son magasin
11, rue du Grand Maurian
début septembre

ASSOCIATION SAINT AUGUSTIN TIRANA

conserves, vélo et autres compléments de matériels électroménagers tous indispensables à la maintenance et à l'entretien du site.

Depuis 2000, la communauté de St Augustin soutient 7 religieuses pour mener à bien leur mission d'éducation des enfants et des jeunes en Albanie. Elles ont commencé avec peu et ont mis à profit toutes les aides.

L'histoire de la « compagnie de Marie Notre Dame » à Tirana a commencé en 1997 avec une classe de petits dans des locaux insalubres. Depuis tous les ans et grâce à l'aide apportée par les associations d'Espagne, d'Italie et de France, l'école s'agrandit et ouvre des classes.

Pour cette année, **Jean Raymond**, responsable logistique est parti le **29 août** avec un camion rempli savamment des fournitures scolaires, jouets, Sur la paroisse Saint Augustin, un projet particulier mené par l'aumônerie permet de financer des améliorations dans l'internat et la vie scolaire des jeunes. Au-delà de toute aide matérielle, nouer des contacts, créer des liens entre deux populations de jeunes si différents est un objectif très important. Cette aide est indispensable pour pérenniser les efforts accomplis depuis presque 10 ans.

Si vous souhaitez vous y associer, contactez Jean Raymond au 06-62-96-59-48.



LA NAVETTE LIGNE 13 EST ARRIVÉE À SAINT AUGUSTIN

Depuis l'arrivée du TRAM certains habitants s'étaient émus de la disparition de la ligne n°13 remplacée par les extensions des lignes 11, 49, 50 et 72 qui sillonnent désormais le quartier.

Après bien des débats et une bataille rude menée par vos élus de quartier auprès de la CUB, la mise en place de la navette n°13 fut programmée en juin par le TBC et ouverte le 2 septembre.

Elle assure une transversale directe entre la Cité Administrative, la clinique Saint Augustin, les écoles du quartier, le centre et l'hôpital Pellegrin. Bien entendu elle ajoute une correspondance appréciable avec la ligne A du tram.

Vous découvrirez les véhicules « Mercedes Vito » qui circuleront du lundi au vendredi de 7h30 à 19h30 avec une fréquence de 15 minutes et le samedi de 9h à 19h toutes les 20 minutes.

Nous avons fait le voyage inaugural samedi matin. Son confort est celui d'un véhicule particulier (6 places). Le trajet relie efficacement le nord et le sud du quartier (même s'il manque peut-être quelques tronçons utiles). On regrette sans doute l'exiguïté de l'habitacle peu adapté au transport des gros cartables et des poussettes. Malgré tout l'essentiel est là, la navette fonctionne.

Il faut souhaiter qu'elle trouve rapidement sa clientèle et son rythme de croisière pour apporter une légitimité aux efforts logistiques et financiers consentis par la collectivité.

Vous pourrez retirer des horaires et des plans de cette nouvelle navette à notre permanence du vendredi.



RENDEZ-VOUS AU PIQUE NIQUE DE QUARTIER Vendredi 8 septembre place de l'église Saint Augustin (19h30)

Qu'il fasse beau ou qu'il pleuve, l'essentiel c'est de se retrouver pour partager un moment, un bon pâté, une salade, un gâteau...

Les membres de « Saint Augustin 2015 » seront heureux de vous accueillir avec un verre de l'amitié pour commencer, un café avant de se dire au revoir...

N'hésitez pas à venir dîner avec nous. Après les vacances la vie du quartier redémarre vivement, nous aurons du plaisir à faire connaissance avec les nouveaux venus et à échanger les nouvelles avec les pays de notre « beau village »





L'ÉCOLE DES SABLES

Des jeunes filles du quartier ont décidé de relayer l'expérience de leur entraîneur de volley qui est parti enseigner trois semaines dans une école primaire au Mali en 2005.

Camille, Hélène, Peggy et Capucine viennent de créer une association qui a pour but d'apporter des moyens logistiques et pédagogiques à cette école dans le désert. Leur première action fut de présenter leur projet à un concours parrainé par le Crédit Mutuel. Elles ont récolté un prix qui, additionné aux dons de leurs premiers adhérents, a permis de financer le voyage d'Ibrahim en France. Ibrahim est le Maître

responsable de l'École des Sables.

Il est déjà venu l'an passé échanger son expérience avec des enseignants du primaire. La récolte des informations pédagogiques fut essentielle pour lui. La découverte d'une autre culture et la ténacité de ce personnage « sage » fut une révélation pour tous ceux qu'il a rencontrés. « L'homme bleu » sera à Saint Augustin début septembre. Vous pourrez le rencontrer le vendredi 8 septembre dans le cadre du pique-nique de quartier place de l'église. Il aura quelques contes venus du désert à partager avec les enfants...

Peut-être aurez-vous des cahiers, des crayons, des livres à lui apporter pour son école.



CONCERT À L'ÉGLISE Mercredi 11 octobre 2006 à 20h45

« Les amis de l'orgue de Saint Augustin » proposent un concert pour hautbois et orgue .

Vous pourrez y applaudir Elisabeth Baumer, concertiste internationale, au hautbois baroque et Eva Darracq-Antesberger, l'organiste titulaire à Saint Augustin.

Au programme:

Johann-Sebastian BACH sinfonia de la cantate BWV 156

Georg-Friedrich KAUFFMANN trais chorals pour orgue et hautbois

Alessandro MARCELLO concerto pour hautbois, cordes et basso continuo en ré mineur

Johann-Ludwig KREBS "Jesu meine Freude » pour hautbois et orgue

fantasia en fa majeur pour hautbois et orgue

Johann-Sebastian BACH concerto pour flûte (hautbois) et clavier en sol mineur BWV 1020

concerto en ré majeur BWV 972 d'après le concerto en ré majeur opus 3 pour violon, cordes et basso continuo d'Antonio Vivaldi

Georg-Philipp TELEMANN sonate en trio pour hautbois clavecin (orgue) et basso continuo en mi bémol majeur.

POUR MIEUX NOUS SERVIR LA POLICE SE RÉORGANISE

Depuis le transfert du commissariat Albert Thomas à l'Hôtel de Police, les habitants du quartier ont l'impression d'être moins en contact avec les policiers de proximité.

Madame le Commissaire Principal a bien entendu cette inquiétude. Elle a organisé différemment ses services. Maintenant Saint Augustin fait partie du secteur de

Caudéran et de son commissariat. On peut désormais appeler le 05-56-08-24-74, être en contact avec le Major Biz qui en est le responsable.

Précision : évidemment on peut continuer à déposer les plaintes à l'hôtel de Police cours du Maréchal Juin (station de tram).

CALENDRIER SCOLAIRE 2006 2007		
	maternelles et primaires	collèges et lycées
<u>Rentrée</u>	Mercredi 30 août pour les enseignants, jeudi 31 pour les élèves	Vendredi 1 ^{er} septembre pour les enseignants Lundi 4 septembre pour les élèves
Toussaint	Du mercredi 25 octobre après la classe, au lundi 6 novembre au matin	Du mercredi 25 octobre après la classe, au lundi 6 novembre au matin
<u>Noël</u>	du vendredi 22 décembre après la classe, au lundi 8 janvier 2007 au matin	du samedi 23 décembre après la classe, au lundi 8 janvier 2007 au matin
<u>Février</u>	du vendredi 16 février après la classe, au mercredi 28 février au matin	Du samedi 17 février après la classe au lundi 5 mars au matin
<u>Printemps</u>	du vendredi 6 avril après la classe, au mercredi 18 avril au matin	Du samedi 7 avril après la classe au lundi 23 au matin
<u>Vacances</u> <u>d'été</u>	mercredi 4 juillet 2007 après la classe	mercredi 4 juillet 2007 après la classe
	Les mercredis suivants seront jours de classe : 25 octobre, 28 février, 18 avril, 2 mai, 4 juillet. Le mercredi 16 mai remplacera le vendredi 18 mai	

DROIT DE RÉPONSE

C'est en qualité de président de l'association Saint Augustin 2015 que je souhaite exercer mon droit de réponse en opposant un démenti catégorique aux intentions que nous ont prêtées certains(es) à propos de projets sans fondement (cf. la pétition reçue dans vos boîtes aux lettres).

Si la question du devenir de l'immeuble municipal Place de l'Eglise est une interrogation pour certains, elle doit être surtout l'affaire de tous les habitants du quartier et notre association ne s'arroge pas le droit de faire des choix à votre place.

Alain Jean

TRAVAUX DE VOIRIE

Les travaux de la Place Amélie Raba Léon pourraient démarrer début octobre : il s'agit

- *de relier le boulevard Pompidou à l'axe de Canolle pour fluidifier la circulation
- *de recréer une place de quartier
- *d'installer l'œuvre d'Ilya Kabakov (maison au personnage).

D'autre part, les travaux de mise en végétation du centre de la voie Pompidou ont commencé en juillet. Ils vont se poursuivre début octobre par la plantation des végétaux.

NOVEMBRE DÉCEMBRE SPÉCIAL SOLIDARITÉ

Rendez-vous avec la Trisomie 21 Les groupes locaux d'AMNESTY INTERNATIONAL proposeront un marché de Noël le 3 décembre à la salle municipale : artisanat, produits régionaux, musique, convivialité...

Ce journal est le vecteur de notre association, nous le souhaitons utile et convivial. Il a pour vocation de s'enrichir de toutes les informations d'intérêt général que nous collectons sur le quartier. Cette édition vous a plu, vous souhaitez recevoir la prochaine...

> Facile ! Il vous suffit de devenir adhérent à St Augustin 2015 !

Vous deviendrez alors destinataire privilégié du « Petit Augustin » et serez particulièrement associé à toutes les actions d'accueil, d'information et de rencontres que nous mènerons.

Publication : Saint Augustin 2015
Directeur de publication : Alain JEAN
Rédacteurs : Maïthé DAVID
Philippe et Thérèse MALICERTE
Chef de la publicité : Jean-Claude BUROSSE

Gratuit destiné aux adhérents